



## Morena viola todos los procedimientos legislativos, no leyeron lo que votaron



Los coordinadores parlamentarios del PRI y del PAN, Rubén Moreira y Noemí Luna, respectivamente, y el diputado federal Federico Döring, denunciaron que los legisladores de Morena cometieron pifias de técnica legislativa que los llevaron a eliminar textos o una buena parte de las reformas anteriores que ya habían votado y por corregir el error violan todos los procedimientos legislativos.

En conferencia de prensa, Moreira Valdez explicó que hoy en la Gaceta Parlamentaria apareció publicado el texto donde se eliminaban partes de esas reformas que presumieron los de Morena. Indicó que se dieron cuenta, pero quieren enmendar su error con una fe de erratas.

Explicó que hace unas semanas los morenistas pusieron ciertos artículos en la constitución, pero hoy votan un texto constitucional que no los incluye, porque toman el que viene de la legislatura pasada.

Pero, destacó eso es lo que votaron, lo leyeron, tienen asesores jurídicos, los asesores jurídicos no les dijeron, no metieron reservas para arreglar ese tema.



En su apresuramiento, destacó, pero sobre todo en su soberbia, por ejemplo, en el 105 eliminaron dos párrafos, uno: “Tratándose de controversias constitucionales, en ningún caso su admisión dará lugar a la suspensión de las normas”. Y en otro quitaron: “Son improcedentes las controversias constitucionales o acciones de inconstitucionalidad que tengan por objeto contravenir las adicciones o reformas a esta Constitución”.

Por esta razón, Moreira Valdez señaló que hoy el PRI y el PAN reclaman: una vez eliminadas las cosas, ellos quieren resolverlas poniendo puntitos o agregando palabras que ellos quitaron, las quieren ahora poner como fe de erratas, “lo quitaron, lo votaron, no hicieron reservas y ahora lo quieren corregir”, detalló.

Por su parte, la Coordinadora del Grupo Parlamentario del Partido Acción Nacional (GPPAN), Noemí Luna, y el diputado federal Federico Dörign, criticaron la actitud dictatorial del oficialismo de Morena, PVEM y PT, pues por no moverle ni una coma ni dialogar con nadie comenten errores garrafales en la aprobación de las reformas constitucionales, como sucedió hoy que no se dieron cuenta que en varios artículos eliminaron párrafos completos recientemente aprobados.

Ambos rechazaron la pretensión de Morena y aliados de corregir esas pifias con simples “fe de erratas”, violentando el proceso legislativo. Concretamente, Dörign ejemplificó con el Artículo 105 al que le están agregando dos párrafos completos y están incorporando a los artículos 76 y 78 constitucionales el término de Guardia Nacional, porque “se les olvidó que habían militarizado el país”.

Una cosa es una corrección y otra incluir conceptos completos a la Constitución cuando no fueron analizados y aprobados en el pleno, especificó. Dörign advirtió que el PAN y PRI certificarán los documentos de los dictámenes circulados, las reservas presentadas y lo publicado en el Diario de los Debates, para que en la discusión del Senado no queden dudas de las intermitencias en las redacciones que el oficialismo de manera facciosa, tramposa y mañosa incorpora hoy en la Cámara de Diputados, concluyó.

Para los legisladores del PRI y del PAN, derivado de estos errores las reformas constitucionales pueden ser desechadas.

<https://www.vertigopolitico.com/nacional/notas/morena-viola-todos-los-procedimientos-legislativos>